



ひなわし

大原小学校（竹富町字南風見201番地の2）2024 2月

TEL85-5351 FAX85-5449 学校だより <若水号>

E-mail:oohara.e.school.main@town-taketomi-okinawa.com/

発行責任者：校長 石垣 永一



お楽しみもちつき会(児童会主催)



海洋教育サミット(6学年代表)



赤い羽根共同募金贈呈式(町社協)



交流マラソン大会



自立した学習者の育成を目指して

校長 石垣 永一

2月、如月に入りました。昔から1月は「行く」2月は「逃げる」3月は「去る」と月の頭文字に掛けて言われています。実際、希望に満ちた新年を迎え、清々しい新たな気持ちで歩み出し、気づくとあっという間に1月が行き去り、2月を迎えています。そのような1・2・3月を有する学期、3学期は、年度のまとめ・振り返りを行い、進級、進学へしっかりとつなげる大切な学期でもあります。学校においても一日一日を大切に、次年度へのつなぎを意識しながら教育活動を進めて参ります。

さて、現在、今年度最後となります「家庭学習強化月間③」の取組がスタートしております。沖縄県では、本県児童が自立した学習者として主体的に学習に取り組み、自分自身の力で学びを獲得できるよう、重点事項として「自立した学習者の育成」を目指し取組の推進を図っております。特に小学校では「自学自習力」の育成に力を入れ取り組んでおります。自学自習とは、児童が目標に向けて自分自身の現状を把握し、そのために必要な学習や訓練を計画し、自己調整しながら継続していく学習のことです。児童一人一人が「なりたい自分(将来の夢)」を意識し、なりたい自分に近づくために、学校で学んだことを家庭学習に生かし、家庭学習で学んだことを授業に生かすといった自学自習の学習サイクルを目指しております。学習サイクルでは「目標設定(なりたい自分)→計画→実践→振り返り→調整」のプロセスを踏まえることで、自らの学びを自己調整しながら学ぶ力の育成に結びつけていけたらと考えております。併せて現在、「自己決定の場を与える」ことにも力を入れております。児童自ら思考・判断・表現できる場を多く与えることで、させられているからの脱却、何事にも主体的に取り組み、ひいては自ら未来を切り拓いていく力となるよう取り組んで参ります。

今年最後の「家庭学習強化月間③」の取組を進める上で、上記内容も踏まえ、実りある月間となるよう家庭とも連携を図りながら進められると幸いです。保護者の皆様方には、これまで同様、親子で家庭学習を進めてもらう中で、子どもたちの頑張りを認め、励まして頂くことで大原っ子一人一人の自己肯定感を高めることにもつなげられたらと思います。学校としても家庭学習強化月間に臨む大原っ子を応援し、子どもたちの頑張りを認め、励ましていきます。ご家庭におかれましても学校としての考え、本取組へのご理解、そして励まし等へのご協力を宜しくお願ひします。大きく成長出来る2月でありたいです。

2月「如月」の由来は、寒さが厳しい時期のために、更に衣を重ね着するという意味から「衣更着」になったという説が最も有力だそうです。「衣更着」＝「如月」の漢字が使われるようになったのは中国の2月の異名「如月(にょげつ)」に由来しているそうです。寒さが一段と厳しさを増しておりますが、そろそろ「立春」を迎えます。保護者並びに地域の皆様方におかれましては、どうぞご自愛専一にてお過ごしください。



2月の学校行事予定



生活目標：強い体にしましょう。
物を大切にしましょう。

《2月》※家庭学習強化月間 2/1～2/29日

- 1日(木) 交流マラソン
- 5日(月) 人権の日
- 7日(水) お話朝会 委員会活動
- 8日(木) 小学校体験入学・入学説明会
- 9日(金) 漢字検定
- 10日(土) やまねこマラソン
- 11日(日) <公休日：建国記念日>
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) 中学校入学説明会(6年)
- 14日(水) 沖縄県到達度調査(5・6年)
- 16日(金) 親子キビ刈り体験学習前倒し 算数検定
- 17日(土) 親子キビ刈り体験学習
- 19日(月) 振替休日
- 22日(木) 授業参観(5校時:体育館)
<鼓笛・委員会引継式>
学年末懇談会 ※ 詳細は後日通知あり
- 23日(金) <公休日：天皇誕生日>
- 25日(日) 旧十六日祭
- 26日(月) 読書・読み聞かせ
- 27日(火) 田植え体験学習(5・6校時)

《3月：おおまかな日程》

- 4日(月) 人権の日
- 6日(水) お話朝会 委員会活動
- 11日(月) 読書・読み聞かせ 6年生へ贈る会
- 12日(火) 卒業式式場設営
- 18日(月) 読書・読み聞かせ
卒業式リハーサル(2・3校時)
- 19日(火) 卒業式準備
- 20日(水) <公休日：春分の日>
- 21日(木) 卒業式 ※給食あり4校時日課
- 22日(金) 修了式・離任式 ※給食なし4校時日課
- 25日(月) 学年末休業日～7日

※4月8日(月) 始業式 4月9日(火) 入学式

交流マラソン大会

雨天のため延期していた交流マラソン大会ですが当日は天候にも恵まれ、各自目標に向かい一生懸命最後まであきらめずに走り切る事が出来ました。



ハッピータイム

～お楽しみもちつき会(児童会主催)～

1月11日(木)の5・6校時、児童会主催の「お楽しみもちつき会」が体育館・体育館前ピロティーにて行われました。ハッピータイムとしての位置づけなので、おおはら幼稚園児も一緒に新春の楽しいひと時を過ごしました。当日は、「餅つき」「かるた」「羽子板・福笑い」「けん玉・コマ」「野球しようぜ!・紙飛行機」の各ブースに分かれ正月遊びを楽しみました。中でも、過日、大原小学校にも届きました大谷翔平選手からの夢のプレゼント、グローブでキャッチボールが出来るブース「野球しようぜ!」も登場し、新品のグローブに手を通し、笑顔でキャッチボールする姿も見られました。最後はもちつきでついたお餅を全員で美味しく頂きました。



♪餅つきのもち米は、田んぼの先生こと西大舩高均さんよりプレゼントされました。子どもたちのために心より感謝!♪

書き初め展示会

～子どもたちの新年の希望を書き初めする～

1月17日(水)～2月2日(金)までの間、本校図書館にて書き初め展示会を行いました。全校児童が同時期に新年の希望をもって書き初めをし、作品を鑑賞し、正しく、美しい文字を書く意欲を高めるねらいの下、書写の時間を使い、各学級単位で書き初めを行いました。新春の書き初めは毎年行っており、大原っ子は今年1年に臨む思いや願いを鉛筆や筆に込め、1・2年生は硬筆で、3～6年生は毛筆で一字一字丁寧に書き初めを行い、仕上げることができました。展示会の期間中、ご案内をしたところ、多くの保護者の皆様にお越し頂き、子どもたちの書き初めを鑑賞して頂きました。是非、ご家庭においても子どもたちを励まして頂けたら幸いです。



♪今年1年、やる気に満ちた思いや願いを鉛筆や筆に込め書き初めを仕上げました。良き年にきっとなれますね♪

令和5年度竹富町海洋教育サミット

～6学年6名の代表児童が参加～

1月18日(木)の午後、「令和5年度竹富町海洋教育サミット」が町役場大会議室にて開催され、今年度発表校として大原小学校も参加しました。大原小学校の海洋教育は「海に親しむ」「海を知る」「海を守る」「海を活用する」を意識した学習を系統立てて行っており、地域や保護者の方々の協力を頂き、毎年充実した学習を進めております。当日はズーム配信も行われる中、今年度の各学年の取組内容をまとめ、6学年6名の代表の皆さんが、分かりやすい内容で発表しました。またグループディスカッションで学びを深めました。



♪発表後は多くの質問がありましたが、一つ一つの質問にも丁寧に回答する事ができました。本当にお疲れ様でした。♪

赤い羽根共同募金贈呈式

～竹富町社会福祉協議会の花城会長へ～

1月22日(月)の5校時、体育館にて「赤い羽根共同募金」の贈呈式を行いました。これまで6年生の運営委員会さんが中心となり、全校児童で取り組んできました校内募金と街頭募金とを合わせ、本年度の募金額は「56,560円」となりました。贈呈式では竹富町社会福祉協議会の花城会長へ子どもたちから募金を手渡されました。「赤い羽根共同募金」の赤い羽根の色は「勇気と善い行い」を意味しているとのことです。大原っ子の勇気と善い行い、優しい思いやりの心がこれからもたくさん地域へと広がっていくことを願います。大原っ子の皆さんの多くの優しさに心から感謝です。



♪大原っ子一人一人の優しさが集まり、花城会長へ届けました。困っている全ての方々へその優しさが届きますように♪

修学旅行に行ってきました!(6学年)

～学校から離れ沖縄島へ2泊3日～

1月24日(水)から26日(金)までの2泊3日の日程で6学年12名、西表島を離れ沖縄島へ修学旅行に行ってきました。沖縄島の自然、文化、史跡、戦跡等を実地見学することで、これまで学んだ知識をより深め、今後の学習に役立てること、集団行動の在り方や公衆道徳等について望ましい体験を積むこと、集団生活を通し信頼と友情を深め高学年として今後の学校生活に協力して取り組む気持ちを育てることをねらいに行いました。出発前日の23日(火)には大原っ子による「修学旅行行ってらっしゃい会」も開かれ、その中で5年生が安全祈願を込めた手作りのお守り、また、1年生の皆さんからも天候祈願の「てるてる坊主」のお守りがそれぞれプレゼントされ、お守りのおかげもあり、道中、安全で楽しく、また天候にも恵まれた修学旅行となりました。6年生にとって、ひと回りもふた回りも大きく成長する事が出来た充実した修学旅行でした。



修学旅行行ってらっしゃい会



修学旅行【1日目】



修学旅行【2日目】



修学旅行【3日目】